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Comunicado 212 
 
 

Congresistas capitalinos reconocen avances de SIBISO en atención de grupos 
vulnerables 

 

• “Este gobierno ha trabajado incansablemente en cambiar la realidad social de 

todos los habitantes de esta gran ciudad”: Rigoberto Salgado Vázquez 

 
09.11.22. Para exponer el estado que guardan las políticas sociales en la Ciudad de 
México, el encargado de despacho de la Secretaría de Inclusión y Bienestar Social, 
Rigoberto Salgado Vázquez, compareció ante Comisiones Unidas de Inclusión, 
Bienestar Social y Exigibilidad de Derechos Sociales y de Atención al Desarrollo de la 
Niñez del Congreso local, con motivo de la glosa del Cuarto Informe de la Jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. 
 
El diputado Alberto Martínez Urincho (MORENA), presidente de la Comisión de Inclusión, 
Bienestar Social y Exigibilidad de Derechos Sociales, agradeció la participación del 
funcionario compareciente en esta mesa de trabajo, que contribuye a la transparencia y 
rendición de cuentas en la capital.  
 
Por su parte, la diputada Polimnia Romana Sierra Bárcena (PRD), presidenta de la 
Comisión de Atención al Desarrollo de la Niñez, resaltó que ha habido importantes 
avances en las políticas sociales de la Ciudad de México, con diversos programas de 
apoyo para niños, adultos mayores y mujeres, entre otros sectores prioritarios, que 
permiten una disminución de las desigualdades y la exclusión social.  
 
El diputado Royfid Torres González (Asociación Parlamentaria Ciudadana) recordó que 
organizó un Parlamento de Poblaciones Callejeras y sus conclusiones mostraron que el 
protocolo sobre derechos humanos ha sido superado. Criticó la contabilización de mil 
102 personas en situación de calle, cuando el Consejo para Prevenir y Eliminar la 
Discriminación en la capital registra más de seis mil, y preguntó el método de conteo; 
además propuso trabajar en conjunto para que en vez de protocolos se tenga una Ley 
de Atención a Poblaciones Callejeras. 
 
En su intervención, la legisladora Elizabeth Mateos Hernández (Asociación 
Parlamentaria Mujeres Demócratas) resaltó la labor de la dependencia en beneficio de 
grupos vulnerables como son adultos mayores, personas con discapacidad y comunidad 
LGBTTTIQ+. Asimismo, consideró que deben conocerse los beneficios de elevar a rango 
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constitucional el programa “Mi Beca para empezar”; y crearse programas que vinculen 
tecnología y educación. 
 
Por su parte, la legisladora Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres 
Demócratas) consideró importante conocer los planes a que se dará continuidad en 
2023, de programas como Alimentos Escolares; Comedores del Bienestar; Bienestar en 
Unidad Habitacionales; Servidores de la Ciudad México; y de Visitas Médicas 
Domiciliarias. 
 
En tanto, el congresista José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza 
Verde Juntos por la Ciudad) habló del programa de Desayunos Calientes, con el que se 
alimenta diariamente a más de 164 mil niñas y niños de escuelas públicas, así como la 
instalación de 470 cocinas en los planteles educativos, al respecto preguntó cuál es el 
porcentaje de avance y si se tiene contemplado llevar este programa a más escuelas. 
Destacó el programa “Los y Las Jóvenes Unen al Barrio, y solicitó establecer vínculos 
para integrar a jóvenes de las alcaldías Miguel Hidalgo y Azcapotzalco. 
 
La diputada María de Lourdes Paz Reyes (PT) señaló que actualmente las y los 
capitalinos viven en una ciudad de derechos, y que la SIBISO ha contribuido a satisfacer 
el derecho a la alimentación, con diversos programas en beneficio de estudiantes, 
personas en situación de calle y de escasos recursos con una alimentación nutritiva y de 
calidad; además de ayudar al cuidado de las personas adultas mayores.  
 
Durante su participación, la diputada Polimnia Romana Sierra (PRD) preguntó sobre el 
método y mecanismo para reintegrar al núcleo familiar a niñas, niños y adolescentes en 
vulnerabilidad, así como los mecanismos de control para que los apoyos que otorga esta 
secretaría no sean utilizados como “moneda de cambio” o para beneficio personal de 
funcionarios públicos. 
 
El diputado Jhonatan Colmenares Rentería (PRI) solicitó explicaciones sobre el maltrato 
a niñas y niños en albergues públicos, y qué medidas de reforzamiento se harán para 
evitar la recurrencia en estos actos; sugirió revisar las medidas de higiene y 
funcionamiento en Cendis y alcaldías; y pidió conocer la coordinación con la 
Procuraduría Social para atender necesidades de las unidades habitacionales. 
 
La diputada Luisa Adriana Gutiérrez Ureña (PAN) detalló que existe una brecha de 
desigualdad en la situación de pobreza, accesibilidad a la salud, así como alimentación 
y nutrición en las alcaldías capitalinas, por lo que es importante conocer los impactos de 
las acciones y programas sociales implementados, así como el presupuesto ejercido. 
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Por su parte, el diputado Federico Döring Casar (PAN) solicitó información sobre las 
acciones para evitar que los funcionarios lucren con los programas sociales; así como 
acerca de la situación del programa de Mejoramiento Barrial y Comunitario. 
 
La diputada Marisela Zúñiga Cerón (MORENA), se pronunció a favor de realizar nuevos 
estudios de evaluación en materia de pobreza, tras la emergencia sanitaria. Asimismo, 
solicitó revisar algunas escuelas de Iztapalapa para incorporarlas al Programa de 
Desayunos Calientes; y pidió su opinión sobre la construcción de un marco normativo de 
cuidados y de la Ley de Bienestar.  
 
En su turno, la legisladora Nancy Marlene Núñez Reséndiz (MORENA) propuso elevar a 
rango de ley el programa de Comedores Comunitarios, para garantizar sus beneficios a 
la ciudadanía; y preguntó si desde la SIBISO se da seguimiento a los mecanismos de 
control de las estancias infantiles que algunas alcaldías han implementado. 
 
“Este gobierno ha trabajado incansablemente en cambiar la realidad social de 
todos los habitantes de esta gran ciudad”: Rigoberto Salgado Vázquez 
 
En su comparecencia, el encargado de despacho de la Secretaría de Inclusión y 
Bienestar Social de la Ciudad de México, Rigoberto Salgado Vázquez, aseguró que “hoy 
es necesario atender a la población que más lo necesita, la que vive en situación de 
pobreza o pobreza extrema o en situación vulnerable”.  
 
Al dar cuenta de los resultados de las acciones y programas sociales, el funcionario 
informó que, de enero a agosto del presente año, los Comedores Sociales para el 
Bienestar han brindado 17 millones 837 mil 873 raciones de alimentos, y que actualmente 
se cuenta con 600 comedores, lo que es su “máximo histórico”.  
 
En cuanto a las personas que viven en situación de calle, dijo que se identificó a 973 
personas que actualmente pernoctan en la calle, aunque se cuenta con 11 albergues 
temporales y permanentes que hoy por hoy atienden a dos mil 600 personas. 
 
Respecto a la atención de niñas, niños y adolescentes en vulnerabilidad, riesgo y 
desamparo, Salgado Vázquez refirió que en los últimos cuatro años se han atendido ocho 
mil 469 niñas, niños y adolescentes, de los cuales mil 327 se han reintegrado a la vida 
familiar y 665 se han canalizado a centros de asistencia social. 
 
Agregó que, mediante el Programa especial de apoyo a personas que perdieron algún 
familiar en el sismo del 19 de septiembre de 2017, 543 familias se han visto beneficiadas 



 
 
 
 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
 

“2022 año del reconocimiento de los derechos de las personas mayores” 
 

“II Legislatura, Legislatura de la no discriminación” 
 

Donceles No. 8, 1er. Piso, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc, C. P. 06010, comunicacion.social@congresocdmx.gob.mx 

www.congresocdmx.gob.mx 

con un sustento de cuatro mil pesos mensuales y servicios integrales de atención 
psicológica, de salud y actividades lúdicas y recreativas. 
 
Al responder a las inquietudes de las y los legisladores, el responsable de SIBISO señaló 
la importancia de sumar esfuerzos con el Congreso local para avanzar en la 
consolidación de las políticas sociales. 
 
Con relación a la atención de las personas en situación de calle, destacó que se ha 
avanzado en la construcción de un método para el cuidado de este grupo poblacional, 
que en materia de Covid-19, ya tiene completo su esquema de vacunación. Adelantó que 
actualmente se construye un Albergue Temporal a las afueras de la Central de Abasto, 
que permitirá atender a 200 personas en situación vulnerable. 
 
“Esta administración no criminaliza la pobreza, va a las causas con atención de calidad 
y de calidez”, afirmó Salgado Vázquez, e informó que en los últimos cuatro años se han 
invertido casi 406 millones de pesos en políticas públicas. 
 
Confió en que en las próximas mediciones de desarrollo de INEGI mejorarán las 
calificaciones en las alcaldías con mayores niveles de pobreza, gracias a las acciones 
realizadas en la actual administración. “Este gobierno ha trabajado incansablemente en 
cambiar la realidad social de todos los habitantes de esta gran ciudad”.  
 
En su intervención final, el funcionario comentó que se ha trabajado para construir una 
ciudad democrática, igualitaria y solidaria, donde aún hay pendientes que requieren la 
participación de todos. “Frente al abandono social, debemos seguir invirtiendo en el 
bienestar para hacer de esta ciudad cuidadora, un hogar digno para los habitantes 
transformando las condiciones de desigualdad y vulnerabilidad, donde los servicios 
recibidos sean complementados a los derechos ya ganados”. 
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